

ANALISIS KINERJA LAPORAN KEUANGAN
(Studi Kasus Bank Rakyat Indonesia Tbk.
Tahun 2003 – 2007)



Oleh :

ANI KUSMAWATI
B 100 050 116

FAKULTAS EKONOMI JURUSAN MANAJEMEN
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH SURAKARTA
2009

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Sejak berlakunya kebijaksanaan pemerintah mengenai deregulasi di bidang perbankan, banyak bank tumbuh dan berkembang sehingga mengakibatkan persaingan yang ketat. Adanya situasi dan kondisi tersebut memaksa para bankir dapat berupaya untuk mengelola masing-masing banknya sehingga tetap bertahan dan mengembangkan semaksimal mungkin bank yang dikelolanya. Pengelola bank dalam persaingan memerlukan banyak sarana manajemen agar dapat mengembangkan *earning assetnya* (semua pinjaman setelah dikurangi cadangan penghapusan pinjaman) seoptimal mungkin untuk memperoleh keuntungan dalam rangka menumbuhkembangkan bank tersebut. Salah satu sarannya adalah analisis laporan keuangan.

Analisis laporan keuangan dimaksudkan untuk menyajikan indikator-indikator yang penting dari keadaan keuangan perusahaan sebagai alat untuk pengambilan keputusan manajemen perusahaan, sehingga tujuan perusahaan dapat dicapai sesuai dengan yang diharapkan. Dengan demikian indikator-indikator keuangan tersebut merupakan rasio-rasio yang juga dapat dipakai sebagai sistem peringatan awal (*early warning system*) terhadap kondisi keuangan yang memburuk dari suatu perusahaan.

Analisa laporan keuangan merupakan perhitungan rasio dari data keuangan perusahaan yang digunakan untuk mengevaluasi keadaan keuangan pada masa lalu, sekarang dan proyeksi keuangan di masa yang akan datang.

Analisis rasio merupakan bentuk atau cara yang umum dipergunakan dalam analisis laporan keuangan. Sedangkan rasio merupakan alat yang dinyatakan dalam artian relatif maupun absolut untuk menjelaskan hubungan tertentu antara faktor yang lain dalam suatu laporan keuangan. Selanjutnya, berdasarkan laporan keuangan yang terdiri dari neraca dan laporan rugi laba akan dapat dilakukan analisis laporan keuangan tersebut dengan menggunakan analisis rasio.

Berdasarkan latar belakang tersebut di atas, maka penulis bermaksud mengadakan penelitian dengan judul : **“ANALISIS KINERJA LAPORAN KEUANGAN (Study Kasus BANK RAKYAT INDONESIA Tbk. Tahun 2003-2007)”**

B. Perumusan Masalah

Laporan yang terdiri dari neraca (*balance sheet*) dan laporan rugi laba (*income statement*) merupakan laporan yang menunjukkan kondisi keuangan yang terdiri dari *asset*, hutang, modal dan hasil usaha dari suatu perusahaan. Salah satu cara untuk mengetahui kondisi perkembangan suatu perusahaan dengan menggunakan analisis rasio. Dalam penelitian ini perumusan masalahnya adalah sebagai berikut: “Apakah tingkat kinerja

keuangan yang diukur dari Rentabilitas, Likuiditas dan Solvabilitas Bank Rakyat Indonesia pada tahun 2003-2007 baik?”

C. Batasan Masalah

Untuk memperjelas dan mengarahkan penelitian, maka perlu kiranya penulis membatasi masalah pada kondisi laporan keuangan dari tahun 2003-2007 yang tergambar pada analisis rasio Rentabilitas, Likuiditas dan Solvabilitas pada Bank Rakyat Indonesia.

D. Tujuan Penelitian

I. Tujuan Penelitian

Tujuan dari penelitian ini adalah : “Untuk mengetahui bagaimana tingkat kinerja keuangan yang diukur dari Rentabilitas, Likuiditas dan Solvabilitas Bank Rakyat Indonesia pada tahun 2003-2007”.

II. Manfaat Penelitian

Adapun manfaat dari penulisan penelitian ini adalah :

- a. Bagi Bank Rakyat Indonesia, penelitian ini diharapkan dapat bermanfaat sebagai bahan informasi untuk mengevaluasi kinerja bank selama periode tahun 2003-2007 serta sebagai acuan dalam pengambilan keputusan di masa mendatang sehingga tujuan bank dapat dircapai.
- b. Hasil penelitian ini diharapkan dapat bermanfaat sebagai referensi peneliti lain yang penelitiannya berkaitan dengan penelitian ini.

E. Sistematika Skripsi

BAB I : PENDAHULUAN

Terdiri dari latar belakang masalah, perumusan masalah, batasan masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian dan sistematika skripsi.

BAB II : TINJAUAN PUSTAKA

Bab ini memuat uraian mengenai pengertian manajemen keuangan, fungsi manajemen keuangan, pengertian bank, fungsi bank, jenis-jenis bank, prinsip-prinsip perbankan, usaha yang dilakukan bank, peranan perbankan dalam pembangunan, pengertian laporan keuangan, arti penting laporan keuangan, dan pengertian dan macam analisis rasio, serta teori-teori relevan yang mendukung penelitian ini..

BAB III : METODOLOGI PENELITIAN

Bab ini memuat uraian mengenai kerangka teori, hipotesis, data dan sumber data, tehnik pengumpulan data, definisi operasional, dan alat analisis data.

BAB IV : PELAKSANAAN DAN HASIL PENELITIAN

Bab ini memuat uraian mengenai gambaran umum Bank Rakyat Indonesia, diskripsi data, analisa data dan pembahasan, serta hasil penelitian.

BAB V : PENUTUP

Bab ini memuat uraian mengenai kesimpulan dan saran-saran

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN